

# Descartan que banca de desarrollo peligre por crédito a Pemex

[ MARGARITA JASSO BELMONT ]

El gobierno federal apoyará a Petróleos Mexicanos (Pemex) pues tiene la capacidad para ser una “extraordinaria” empresa petrolera, con una solvencia rentable; sin embargo, primero debe adaptarse a la realidad económica actual y hacer ajustes en sus gastos, además de aprovechar sus oportunidades de inversión, afirmó Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda.

En entrevista radiofónica, el funcionario dijo sentirse optimista sobre el futuro de la petrolera y enfatizó que Pemex debe de tomar decisiones pronto, invertir en lo que es rentable, reducir sus costos y aprovechar las oportunidades que ofrece la reforma energética.

“Pemex puede ser y estoy convencido de que va a ser una extraordinaria empresa petrolera porque tiene las condiciones para hacerlo”, enfatizó.

Videgaray resaltó que la empresa petrolera está en una etapa en donde puede aprovechar las oportunidades que ofrece la reforma energética como el de asociarse con otras empresas, adquirir tecnología y ampliar su horizonte de inversiones.

**SIN RIESGOS.** Por separado, el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, se refirió a las líneas de crédito que otorgará la banca de desarrollo a Petróleos Mexicanos (Pemex), por un monto total de 15 mil millones de pesos, y descartó que pusieran en riesgo la solvencia de las instituciones o incluso, su calificación crediticia.

Al término del Lanzamiento de los Diarios Financieros Mexicanos, Aportela aclaró que el monto de las líneas de crédito para Pemex representa sólo dos por ciento de la cartera total de los bancos de desarrollo que dieron el financiamiento, cifra que no se considera un riesgo para la solvencia de Nafin, Banobras y Bancomext.

Además, aseguró que las líneas de crédito que Pemex utilizará para pagar a sus proveedores, se dieron con todos los procedimientos legales y por ello no existe problema alguno que ponga en riesgo su calificación crediticia, como lo estimó la calificadora Moody's.

Contrario a ello, Aportela recordó que en noviembre pasado,

Rechaza la SHCP las afirmaciones de Moody's sobre debilitamiento institucional ▶ “Deberá adaptarse la petrolera a las nuevas realidades y hacer los ajustes : Videgaray

## CRÉDITO DE LA BANCA DE DESARROLLO PARA PEMEX

De un total de 15 mil millones de pesos:

- Banobras prestó 9 mil 700 millones de pesos.
- Bancomext prestó 3 mil 300 millones de pesos.
- Nafin prestó 2 mil millones de pesos.



El subsecretario de Hacienda señaló que el crédito para Pemex representa sólo dos por ciento de la cartera total de los bancos de desarrollo.

Moody's aumentó la calificación de los bancos de desarrollo como Banobras y Bancomext, al ubicarla en A3, indicador que significa una calificación de perspectiva estable.

En su más reciente reporte, la calificadora Moody's señaló que los préstamos a Pemex incrementan la exposición de la banca de desarrollo, lo que podría afectar

su solvencia y liquidez.

Sin embargo, el director general de Nacional Financiera (Nafin), Jacques Rogozinski, descartó que el financiamiento a Pemex vaya a tener un impacto negativo en la liquidez de la institución o le provoque problemas de solvencia.

“Nosotros en Nafin tenemos un costo de fondeo, un costo ad-

ministrativo y un costo de riesgo, así es como todas las instituciones financieras incluyendo la banca de desarrollo determinan sus precios. En este caso lo que nos está pagando Pemex a nosotros está encima de nuestro fondeo y costo administrativo, por lo tanto no nos debilita”, declaró Rogozinski en el marco de la 79 Convención Bancaria.

## Debe optimizarse el crédito: Coparmex

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) pidió optimizar los esquemas de financiamiento de la banca de desarrollo, para incrementar la colocación de crédito entre las empresas, principalmente en las pequeñas y medianas (Pymes).

Para tales efectos, Gustavo de Hoyos Walther, presidente de esa agrupación, planteó mayor colaboración de los bancos privados, de la banca de desarrollo y de los funcionarios de los tres órdenes de gobierno involucrados en el otorgamiento y recuperación de créditos.

El dirigente se refirió a las cifras presentadas en la Convención Bancaria realizada en Acapulco la semana pasada, donde se dijo que el financiamiento al sector privado ha crecido 5.2% del Producto Interno Bruto (PIB) en la actual administración, al pasar de 25.7 por ciento, en 2012, a 30.9% en 2015.

Refirió que en ese mismo lapso el ahorro finan-

ciero interno del país se incrementó 13.5 puntos porcentuales, para alcanzar 69.2% del PIB al cierre de 2015.

Consideró que aun cuando el crédito se ha incrementado, México presenta un nivel de financiamiento muy por debajo del promedio del 50% del PIB que se observa entre las economías de América Latina.

“En la medida en que se reduzca el déficit fiscal, habrá más recursos disponibles para el sector privado”, señaló.

De Hoyos Walther dijo que México tiene una banca sana, con niveles de capitalización de los más altos en el mundo.

Sostuvo que la reforma financiera ha propiciado mayor competencia entre los bancos y ello se ha reflejado en la baja de las tasas de interés de créditos a niveles históricamente bajos, en especial el hipotecario y el automotriz. (Notimex)